



Constantinopla 3 de Marzo.

A instancias de la Corte de Francia ha cesado finalmente la persecucion que movió en todo este Imperio el Patriarca Armenio Cismático contra los Armenios Católicos. El Embaxador de S. M. Christianísima se presentó al Divan, y á fuerza de razones y súplicas alcanzó no solo que se le quitase á aquel Patriarca toda jurisdiccion sobre los Católicos; sino tambien el consentimiento de enviar un Sacerdote Francés y otros Armenios á Bursa (*) para profesar públicamente la Religion Católica, y predicarla entre los mismos Cismáticos.

El Baxá Abdi Gobernador que fué de Alepo ha condescendido á las proposiciones del Divan, y se ha puesto en marcha para su actual Gobierno de Urfé.

Se han encendido nuevos disturbios en Persia. Todo el Reyno está dividido en facciones y partidos que aspiran al mando ó á la independencía. Despues que fue depuesto del Trono el hijo y sucesor legítimo de Kerim-Kan, su tio Sadik fue proclamado Regente por sus partidarios y amigos. Pero entre los contrarios que no le han reconocido por Gefe del Imperio se halla un Kan muy poderoso del Gilan (***) á quien suponen algunos que protege y ayuda la Corte de Rusia. El

(*) *Una de las Ciudades mas considerables de Natolia, y residencia de los Emperadores Turcos antes de la conquista de Constantinopla.*

(**) *Provincia de Persia en la costa del mar Caspio con un golfo del propio nombre.*

El contagio de viruelas que tantos estragos causó en esta Ciudad y sus contornos durante el Otoño último había calmado con los frios y hielos del invierno. Ahora aparece de nuevo con mucha fuerza recelándose que á medida que entren los calores cobre mas malignidad.

Avisan de Belgrado la muerte del Visir-Baxá ó Gobernador de la Servia que se habia hecho odiosísimo por su avaricia, y extorsiones.

Un Doctor Napolitano llamado Lueci que era Médico del Capitan Baxá tomó en un momento de demencia una fuerte dosis de opio , y quedó muerto durmiendo. Otro caso igual en todas sus circunstancias acaeció tiempo há con otro Médico Napolitano nombrado Mazzinghi.

Petersburgo 15 de Marzo.

EL 4 se publicó en la Corte el casamiento del Conde Branicki Gran General de la Corona de Polonia con la Freula de Engelhardt Sobrina del Príncipe Potemkin , cuyo dote se valúa en mas de un millon de rublos en dinero , y otra crecida suma en diamantes y alhajas.

Al paso que el comercio y la navegacion de algunas Potencias de Europa padecen decadencia por los actuales disturbios ; otras Coronas se aprovechan de estas mismas circunstancias para aumentar su tráfico marítimo. Con esta mira una Compañía de Negociantes de Kola , en la Laponia Moscovita , ha proyectado equipar muchos barcos para la pesca de ballena en el Groelandia , y parece se le ha expedido yá el privilegio.

De resultas del comercio que se abrió de nuevo entre este Imperio y la China , se han recibido aquí algunos fardos con géneros de aquel país , los quales se han expuesto al público , á quien sorprendió lo primoroso de las telas , estofas , porcelanas y otros efectos ricos y curiosos.

Varsovia 19 de Marzo.

EL Baron Thugut Ministro del Emperador recibió pocos dias há un corréo con pliegos importantísimos. Nuestro Soberano tiene con él largas conferencias siempre que asiste á la Corte por que se halla versado en los negocios de Levante de resultas de su larga residencia en Constantinopla.

Las tropas Rusas han evacuado enteramente la Polonia , no quedando las precisas para montar la guardia en casa del Embaxador de aquella Potencia en esta Corte : pero S. M. se propone darle para este efecto un número suficiente de soldados Polacos.

El

El Príncipe Poninski Gran-Tesorero de Polonia ha presentado á S. M. una obra de gran mérito sobre el comercio del Reyno, en la qual ha estado trabajando muchos años. Si llegáran á ponerse en planta las idéas que propone en ella, resultarían grandes ventajas á este país.

Desde el rompimiento de Inglaterra y Olanda, ha tomado mucha actividad el comercio bastante decaído de Danzick especialmente los ramos relativos á la construccion y armamento de baxeles, como son cables, xarcia, cáñamo, madera y otros. Tambien se ha fomentado la navegacion del Vístula, por cuyo rio llegan dichos géneros á Danzick desde lo interior del país.

Hesse 22 de Marzo.

SE recluta incesantemente en este Landgraviato para completar los 1800 hombres de tropas Hessesas que deben partir en la primavera: de los quales hay muchos depositados en los quartcles de Cassel y otros en el Castillo de Ziengenhayn.

Viena 28 de Marzo.

PARA conservar entre las tropas el espíritu de subordinacion que contempla nuestro Soberano ser el principio constitutivo de la disciplina militar, ha expedido una orden á fin de que á qualquiera Oficial á quien no hayan aprovechado durante 3 años los consejos y avisos de sus superiores, se le separe del Regimiento.

Tambien ha mandado S. M. Imp. descontar un 10 por 100 de los sueldos de los empleados por el Ministerio quando obtengan licencias para salir del Reyno ó venir á esta Capital; y que si se excediesen del tiempo de su licencia se les retenga la 3.^a parte, y se reparta entre sus compañeros. Esta providencia se dirige á evitar que abandonen sus destinos á no ser con causa legítima y muy urgente.

Se habla de formar un nuevo Código Austriaco, suponiendo haberse pedido yá dictámen á los Jueces Criminales, especialmente sobre el punto de la pena capital, especificando los casos en que sea indispensable.

A costa de este Monarca se compran 100 caballos en el Electorado de Baviera, habiendo precedido el beneplácito del Elector.

Entre los ancianos cuyas muertes refieren los papeles públicos, merece citarse el nombrado Stefano Zalai que acaba de morir en Dirbrezin en Hungría de edad de 127 años, habiendo conservado siempre gran robustéz y feliz memoria.

Londres 5 de Abril.

LA Gazeta de la Corte del 31 de Marzo contiene las cartas del

del Lord Cornwallis y del Teniente Coronel Balfour al Lord Germaine sobre la derrota de Tarleton. El mencionado Lord remite copia de la que escribió al Caballero Clinton el 18 de Enero desde el campo de Turky-Creek á orillas del rio Broad ; cuyo extracto pondremos aquí para que se vea con quanto cuidado procuran disminuir las ventajas que los Americanos tuvieron en aquel encuentro.

El 6 de Enero avisó Cornwallis á Clinton que iba á ponerse en marcha para la Carolina Septentrional , cuyo intento impidieron los enemigos haciendo una diversion hácia Ninetisix , y apostándose el General Morgan cerca del rio Pacolet con 500 hombres de Infantería , 100 de Caballería y de 600 á 700 de Milicias. El Coronel Tarleton con su Legion , un cuerpo de 300 Caballos , 300 Infantes y el primer batallon del Regimiento Num. 71 habia pasado yá el Broad con una pieza de artillería del calibre de 3 para socorrer á Ninetisix ; y siguió por la orilla Occidental para dar un golpe al General enemigo. De orden de Cornwallis reforzó sus tropas con el Regimiento Num. 7 y otro cañon de campaña ; y marchó el resto del ejército entre los rios Broad y Catawbaw. El General Inglés Green habia salido del Condado de Mecklenburgo ; y no se dudaba que Morgan se retirase al aproximarse nuestras tropas.

Las lluvias y malos caminos retardaron la marcha del ejército Inglés ; no obstante lo qual consiguió Tarleton acercarse al de Morgan que huía ; pero le alcanzó el 17 despues de hacerle peligroso el paso del Broad. El enemigo reforzado con algunas Milicias se formó en un bosque. Confiesa Cornwallis que la mejor calidad de nuestras tropas , y la superioridad de la Caballería Inglesa sobre la Americana no le dexaban duda del éxito mas favorable.

Empezó el ataque por la primera línea de Infantería compuesta del Regimiento Num. 7 y de la Legion , con una Compañía de Caballería á cada flanco : formando el cuerpo de reserva el primer batallon del Regimiento 71 y el resto de la Caballería. Cedió al principio el enemigo , y sus Milicias abandonaron el campo de batalla ; pero al tiempo de perseguirle nuestras tropas se desordenaron. Volvió entonces sobre ellas el Cuerpo de Morgan , y su vivísimo fuego aumentó nuestro desorden. Perdimos los dos cañones ; y teme Cornwallis hayan tenido la misma suerte las banderas del Regimiento Num. 7 ; añadiendo en honor del Cuerpo de artillería que todo el destacamento que guardaba los cañones quedó muerto ú herido en su defensa.

Juntó Tarleton 50 soldados de Caballería , y volviendo con ellos al combate rechazó la del Coronel Washington : recuperó sus bagages dando muerte á la partida que los habia tomado ; y se retiró sin oposicion hácia el vado de Hamilton cerca de la embocadura de Bullock's-Creek.

La pérdida que tuvo nuestra Caballería no fue muy considerable ; pero la de la Infantería ascendió , según el mismo Cornwallis , á 400 hombres entre muertos y heridos.

La carta de Balfour al Lord Germaine fecha en Charles-town á 18 de Febrero refiere algunas circunstancias posteriores á dicha acción ; y que á pesar de este *desgraciado suceso* habia pasado el Lord Cornwallis el rio Catawbaw despues de dispersar un cuerpo Americano que intentó detenerle , del qual quedó muerto el Coronel Davidson. Añade que en el mismo dia el Coronel Tarleton atacó una partida de Milicias cogiendo algunos prisioneros. El 4 de Febrero se hizo dueño Cornwallis de Salisbury ; y como se hallaba inmediato al General Green , quien tenia su campo á orillas del rio Yadkin , se esperaba en breve alguna acción importante.

En la misma Gazeta de la Corte se hallan otras dos cartas ; la una del mismo Balfour de 25 de Febrero , cuyo contenido se reduce á que el Lord Cornwallis estaba 6 millas mas allá de Salem , esperando alcanzar en breve al cuerpo Americano de Morgan.

La otra fecha en Charles-town en 24 del mismo mes , es del Capitan Barclay Comandante de la fragata de guerra Blonda , quien refiere que el 29 de Enero ayudado por el Mayor Craig , y subiendo por el rio de Cabo Fear , se hizo dueño de Wilmington , en cuya Ciudad se apoderaron de una porcion considerable de municiones de guerra , y géneros pertenecientes en parte á los Franceses y Españoles. En dicho rio apresó tambien 5 embarcaciones y quemó 2.

El Comandante Keith Stuar se ha presentado á S. M. para darle gracias del mando de una division compuesta de un navio de 74 , 2 fragatas de 44 y 32 , y 3 buques menores , que debe cruzar en el mar del Norte y sobre las costas de Olanda.

Noticioso el Almirante Rodney de que debia salir de Brest una Esquadra de 10 navios con 70 transportes para los mares de América , ha desistido de la empresa contra Curazao destacando al Almirante Hood al encuentro de la esquadra Francesa. Como esta se compone de unas fuerzas muy superiores á las que supone Rodney , tememos que si se encontrase con Hood sea en grave daño de este.

La Gazeta de la Corte del 24 de Marzo contiene 1.º varias instrucciones para los Capitanes corsarios y de navios mercantes que lleven patentes de corso contra los Olandeses ; 2.º una orden de S. M. con acuerdo del Consejo para que durante 6 meses contados desde el 29 de Diciembre último no se moleste á las embarcaciones de los Estados Generales que se empleen en el comercio de frutos de las Islas de S. Vicente , la Granada y Granadillas ; bien entendido que sus despachos ; certificaciones y de-

más documentos serán anteriores al 2 de Abril: 3.º otra Real ordenanza prorogando hasta 30 de Junio las gratificaciones para los marineros y soldados que se alistan en el servicio de la Corona.

Yá está señalado el tiempo de la partida de los comboyes así de Inglaterra como de América durante este año, y será del modo siguiente.

A mediados de Abril saldrá uno para Nueva-Yorch y la Carolina; otro para el Canadá. Mas de 20 embarcaciones de Greenock aguardarán en Corck este último que saldrá de Portsmouth, y debe ir interesado en mas de 100⁰ libras esterlinas. Creese que el de Terranova salga al mismo tiempo baxo la escolta del Portland de 50 cañones y de 2 ó 3 fragatas. A fines de Abril ó principios de Mayo saldrá otro de Corck para Jamayca, la Barbada &c. conduciendo en víveres y dinero las 120⁰ libras esterlinas votadas por el Parlamento para remediar en parte los daños que padecieron aquellas Islas en el uracán de Octubre último.

A principios del mismo mes de Abril se abrirá el Comercio de Leith y de otros puertos para el Báltico; cuyos comboyes deben salir y regresar cada 15 dias, como tambien los que comercian entre Londres y Hull. El *Comódoro* Murray comisionado para proteger este comercio debe pasar en breve al parage de su cruce-ro. Las escoltas consistirán en un navio de 50, 2 fragatas de 32 y algunas corbetas. El comboy para Liorna saldrá el 3 de Abril. A fines de Mayo expedirá la Compañía de la India una flota de 8 navios para el Asia escoltada segun parece por el Proteo de 64. Con estas embarcaciones se incorporará un comboy que se está aprestando en Liverpool para la costa de Africa. A principios de Agosto saldrá otro para la India con orden de alojarse del Cabo de S. Vicente. En 10 del mismo una flota para el Canadá; en 15 otra para Jamayca y demás Islas con prevencion de tocar en la Madera. Finalmente en el propio mes otra para Nueva-Yorch y las Carolinas. Las que deben llegar á Inglaterra de varias partes del mundo son las siguientes. Una que debió salir de las Islas de Sotavento á primero de Marzo llegará regularmente á principios de Mayo, y consecutivamente otras de dos en dos meses. La de Jamayca que debe haber salido á primeros de Marzo y se espera en todo el mes próximo viene escoltada por los 2 ó 3 navios que han padecido mas de results del temporal de las Bermudas. Otra saldrá el 20 de Mayo; y así cada 2 meses. A principios de Abril una de Nueva-Yorch que se espera el 20 de Mayo. Las demás del mismo parage y de las Carolinas llegarán

cada 6 semanas. En todo Abril deben llegar 5 ó 6 navios de Bengala que vienen sin escolta. Finalmente se esperan otros 5 de la China que debian haber llegado con los que arribaron á Irlanda el 9 de Enero.

Leyden 7 de Abril.

EL 29 de Marzo se celebró un Consejo extraordinario de guerra con asistencia del Statuder, y compuesto de los Oficiales de mas graduacion en la Marina. El Almiranté Hartsink tuvo despues un despacho muy largo con el mismo Príncipe, quien le convidó á comer al día siguiente. Parece que así en dicho Consejo, como en el despacho se trató de las últimas órdenes relativas al apresto de buques de guerra. Doce de éstos se destinarán solo para los comboyes del Báltico, cuyo mar está infestado de corsarios Ingleses que impiden la navegacion y comercio importante que la Olanda y la Francia hacen en el Norte. Semejantes providencias y otras que toman por su parte los Estados Generales desvanecen las esperanzas de una próxima paz con la Inglaterra.

El número de buques de guerra que las 3 Potencias confederadas del Norte arman para esta primavera asciende á 30 navios de línea y 16 fragatas Rusas; 20 navios y 20 fragatas Danesas, 10 navios y 10 fragatas Suecas; no contando entre los últimos los 10 navios de 62 á 74 cañones y 2 fragatas que deben llegar al Texél para el servicio y al sueldo de la República.

Haya 8 de Abril.

SS. AA. PP. han permitido la extraccion de varios pertrechos navales, como asimismo la de trigo, avena, habas, lino &c. con tal que estos géneros y frutos no se dirijan á la Gran Bretaña.

Tambien han resuelto á solicitud de varios negociantes y armadores en corso, abonar á estos la mitad de las pérdidas que tuviesen en sus armamentos, en caso que antes del 31 de Diciembre se suspendiesen las hostilidades; pero se les encarga al mismo tiempo que el apresto de dichos corsarios se haga con la mayor celeridad.

La Corte de Dinamarca ha mandado entregar á la de Rusia una Memoria en la qual sostiene, y defiende el convenio concluido entre S. M. Danesa y el Rey de Inglaterra en orden á los géneros de contrabando.

Amsterdam 10 de Abril.

LOS Directores del comercio del Báltico han presentado una Memoria á SS. AA. PP. dándoles gracias por el pronto despacho de

de la solicitud que hicieron para que se levantase el embargo de sus embarcaciones , y se les señalase escolta. Suplican al mismo tiempo se suspenda la orden de 26 de Junio de 1780 que mandaba sacar la tercera parte de las tripulaciones de navios mercantes para equipar los de guerra.

Han concedido permiso SS. AA. PP. para que las embarcaciones Suecas traigan á estos Estados todo género de mercancías hasta fin de año ; derogando el bando del 3 de Diciembre de 1728.

Ha regresado el dia 8 de Petersburgo á la Haya Mr. Tinni con la ratificacion del Tratado de la neutralidad armada.

Se dice que la respuesta del Gabinete Británico á la Corte Imperial sobre la pacificacion con Olanda expresaba „no podía escuchar el Rey de la Gran Bretaña proposicion alguna de „parte de la República , si esta no consentia por condicion preliminar en socorrer á la Inglaterra en el término de 3 meses „con el número de tropas terrestres que estipulan los Tratados „entre las dos Potencias.“

Han sido inútiles los esfuerzos de los negociantes Ingleses para que se dexase á los habitantes de S. Eustaquio el libre goce de sus bienes. El Lord Germaine respondió que S. M. les concedía solo los muebles , casas y haciendas ; pero en quanto á los efectos mercantiles se confiscarian á beneficio de los conquistadores. Este favor es de corta entidad , atendido á que aquella Isla produce muy pocos frutos , y que las mercancías son el principal recurso de sus naturales. Los negociantes de Londres están en ánimo de hacer nuevas instancias al Rey sobre el asunto ; pero es de temer que la decision llegue tarde ; pues Rodney ha mandado yá vender todos los géneros excepto los que pertenecen á Ingleses ; y se asegura que á cada Capitan de navio Británico que ha tenido parte en la conquista le tocarán 160 libras esterlinas. Semejante conducta excita aquí los mas vivos clamores , y parecen muy fundados , pues habiéndose rendido la Isla sin la menor resistencia , un enemigo generoso hubiera usado de la mayor humanidad con los vencidos ; pero los Ingleses no les detiene esta consideracion , ni el exemplo que los Franceses les han dado en toda la guerra , como tampoco el que suministran los Romanos á quienes se atreve á compararse aquella Nacion orgullosa ; los quales seguian la máxima de *parcere subjctis & debellare superbos.*

Segun algunas cartas de Francia la mayor parte de las tropas

pas acuarteladas en Normandia , Flandes y Alsacia han recibido orden de ponerse en marcha para la Provenza , donde camparán en las inmediaciones de Tolon y Marsella.

Burdéos 12 de Abril.

EL 26 de Marzo salió de Brest la fragata Concordia , que se dirige á Newport con dinero. Las fragatas Esmeralda y Belona la van escoltando hasta cierta altura , y á su vuelta cruzarán sobre aquella costa.

La esquadra que ha de mandar Mr. de la Motte-Piquet debe estar pronta dentro de 15 dias.

Desde que salió la de Mr. Grasse hasta el 28 del propio mes entraron en aquel puerto 7 ú 8 embarcaciones Británicas , apresadas por los corsarios de Morlaix , y Dunquerque.

El 1.º del corriente á las 3 de la tarde se prendió fuego en el navio la Corona de 80 cañones que acababa de forrarse con planchas de cobre , y se estaba armando. Es el segundo que se ha quemado en aquel puerto desde el principio de la guerra. El otro fue el Roldan.

Catania 23 de Febrero.

EL 15 del corriente se experimentó en todo este Reyno un fuerte uracán que derribó edificios , arrancó gruesos árboles , quitó los techos á muchas casas , causando gran daño á varias personas y á mucho ganado. Entre los edificios mas conocidos de que hay noticia hasta ahora haberse arruinado se cuentan el antiguo Castillo de S. Alexos que se suponía fabricado en tiempo del Conde Rugero , y una Fortaleza situada en el territorio de *Piazza*. Las casas y fábricas de los contornos de esta Ciudad han padecido tambien notables daños , siendo el mas importante la ruína del famoso puente de Aragon , el mayor de Sicilia , fabricado sobre el rio Simeto : obra magnífica , ideada y construída á expensas del famoso Principe Biscari.

Génova 14 de Marzo.

Habiendo el noble Jácome Brignole concluido el dia 4 su Gobierno bienal como Dux de la República , fue unánimemente electo el 8 para reemplazarle en esta dignidad el Serenísimó Marco Antonio Gentile , quien recibió inmediatamente los cumplidos de los Cuerpos que componen el Estado , y de los Ministros estrangeros.

Cadiz 17 de Abril.

Hoy llegó á esta bahía en 26 dias de navegacion la fragata Americana el Ciceron de 18 cañones de 9 , y 65 hombres , pro-

cedente de la Martinica con cacao y azucar. Su Capitan Hugo Hill refiere que á su salida quedaban en aquel puerto 5 navios de guerra y 4 fragatas Francesas; y el Almirante Rodney con 16 navios de línea y 4 fragatas cruzando entre Fuerte Real y S. Pedro de la Martinica. Añade que dos navios Ingleses de guerra debian salir de Sta. Lucía comboyando algunas embarcaciones de Comercio con destino á Inglaterra; y que un corsario Americano de Filadelfia habia apresado y conducido á la Martinica 4 embarcaciones Inglesas mercantes muy interesadas, que iban de Inglaterra á la Antigua. Sobre el Cabo de San Vicente le dió caza una fragata Inglesa, pero sin efecto por ser muy velera la suya, la qué saldrá de este puerto para cruzar en el Canal de Inglaterra.

Coruña 18 de Abril.

EL 16 arribó á este puerto la corbeta Francesa nombrada el Conde de Estaing, que viene de la Martinica con pliegos para París, y carga de azucar, café y algodón para Burdeos.

Barcelona 18 de Abril.

Ayer entró en este puerto procedente de Agde un xabeque Valenciano armado en corso y mercancia al mando del Patron Salvador Salamó cargado de trigo. Conduce un ganguil Toscano, su Patron Antonio Dentone, que salió de Marsella cargado tambien de trigo, y fue apresado por un corsario Mahonés de 8 cañones y 68 hombres de tripulacion dos horas antes que lo represase el citado Salvador Salamó en las aguas del Cabo de Zafuera en Llanza. Los 8 Mahoneses que habian marinado dicha presa huyeron en la lancha á bordo del corsario antes de ser represado.

Cartagena 20 de Abril.

Hoy á medio dia arribó á este puerto el xabeque del Rey el Murciano, al mando del Capitan de Fragata D. Miguel Tacon, conduciendo el bergantin Inglés nombrado el Gibraltar de 14 cañones y 43 hombres de tripulacion con un Guardia marina, á las órdenes de un Teniente de Navio. Habia salido de Gibraltar para Menorca, y fue apresado por dicho Tacon á la vista de Aimería.

Madrid 27 de Abril.

Antes de ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez en celebridad del feliz cumpleaños de la Sra. Infanta Doña Carlota Joachína hija de los Príncipes nuestros Señores.

De las últimas noticias que han comunicado los Comandantes de mar y tierra del bloqueo de Gibraltar, resulta que el día 16 hizo la Plaza poco fuego con el que nos hirió 3 soldados, uno de ellos levemente; pero al contrario el de nuestras baterías fue vivo y acertado haciendo nuevo estrago en las enemigas, é incendiando la Ciudad por diversas partes. Aunque cayó una bomba sobre el almacén de pólvora, no produjo el deseado efecto. No fue menos vivo y eficaz el fuego de las lanchas cañoneras y bombarderas contra los buques fondeados; pero se observaba que seguian los enemigos á todo riesgo descargando con indecible precipitacion su comboy.

Lo mismo substancialmente se executó en el siguiente dia, y pudo notarse quedaba yá enteramente consumido por las llamas el edificio que antes fue Convento de la Merced y ahora servia de almacen, ardiendo además la Ciudad por diversos sitios. A pesar de los buques de todos portes que cruzaban en la bahía logró un falucho de nuestra Marina apresar una tartana Inglesa procedente de Liverpool con 11 hombres y carga de comestibles, conduciendola á Alxeciras. En los dias sucesivos hasta el 19 inclusivè hubo igual actividad y desvelo de parte de los bloqueadores, teniendo á los buques enemigos en continua inquietud con motivo de la descarga que procuraban hacer alternativamente, pues se les atacaba en su propio fondeadero como antes. Las baterías de la línea por su parte seguian sus fuegos con el mismo buen efecto, comunicando el incendio á otro almacén.

El día 20 á las 6 de la mañana hicieron nuestras lanchas nuevo ataque, y por espacio de mas de una hora se batieron contra los buques de guerra fondeados, igualmente que contra 4 navios, 2 fragatas y 2 balandras que se hallaban á la vela, sin que todos ellos pudiesen obligarlas á retirarse hasta que arreciando el viento tuvieron que executar lo. La línea continuó sus fuegos con el mismo tesón y buen éxito, logrando poner alguna bomba á la punta del muelle nuevo dentro de las cadenas; además de causar nuevo incendio en la Ciudad.

Habiendo empezado á soplar el Levante tomaron inmediatamente los enemigos sus disposiciones para dexar el Estrecho en el estado en que se hallaban; y á proporcion que aquel viento se afirmaba apresuraron las maniobras, de forma que en el discurso de la tarde y parte de la noche salió toda la esquadra al Oceano sin aguardar el comboy que fue á Mahon; y tal vez llevándose alguna parte de los efectos que debia desembarcar.

Mien-

Mientras han permanecido en el puerto tuvieron la fortuna de lograr un tiempo muy apacible que al paso que les proporcionó la descarga de sus buques, no permitió absolutamente hacer por nuestra parte el uso de los brulotes que estaba premeditado y dispuesto.

Los respectivos Generales del bloqueo hacen los mayores elogios de la Oficialidad, tropa y marinería que han servido baxo sus órdenes; y quantos avisos se han recibido convienen en que se ha observado de parte de los enemigos suma precipitacion y poco tino en todas sus disposiciones, como lo acreditan el ningun efecto de sus fuegos, y el no haber emprendido cosa alguna con una esquadra tan considerable.

El dia 26 de Marzo bautizó el Doctor D. Pedro Cabezon, Cura Párroco de la Villa de Leganés, á una Negra llamada Guaza de edad de 23 años, despues de bien instruída en los Misterios de la Religion Católica, y la administró la Sagrada Comunion que recibió con mucho fervor, y con general edificacion de los circunstantes. Esta joven Negra fue robada de Tumbut su patria, llevada á Máscara, pueblo junto á la Plaza de Orán, y vendida á un Moro de cuya esclavitud se huyó. La Divina Providencia la conduxo hasta las puertas de Orán en donde se vendió ella misma por esclava al Mariscal de Campo D. Luis Antonio de Carvajal, Comandante General de aquella Plaza. Habiendo fallecido este antes que la Negra se hallase en estado de ser admitida en nuestra Sta. Religion, su viuda Doña Isabel de Castañeda trabajó con incesante zelo hasta conseguirlo, dándole al mismo tiempo su libertad.

Christo Crucificado, con consideraciones y afectos para pecadores justos aprovechados: compuesto por el P. Ignacio de Quintana de la extinguida Compañía de Jesus, en 2 tomos en 4.º. Se hallarán en Sevilla en la Librería de Manuel Nicolás Vazquez, y en Madrid en la de Manuel Martin.

Guerras civiles de Inglaterra y trágica muerte de Carlos I, que escribió en Italiano el Conde Mayolino Visaccioni, Gentilhombre de Cámara del Rey Christianísimo: añadida con el quarto libro del mismo autor: tradúcela D. Diego Felipe de Albornoz, Canónigo Tesorero de la Sta. Iglesia de Cartagena, y con el quinto libro recopilado de la Cronohistoria del mundo: escrito en Italiano por el R. P. Timotéo de Termine, Carmelita. Se hallará en la Imprenta de Manuel Martin, calle de la Cruz.

Principios compendiosos de Albeytería arreglados á la práctica de los mas clásicos autores medicinales: por Joseph Perez Zamora. Se hallarán en la Librería de Castillo frente de las gradas de S. Felipe el Real.
